

Madrid 27 de Marzo de 1855.



Muy Sr. nuestro: La Gaceta de hoy no contiene real disposicion alguna de interés general.

La comision parlamentaria, nombrada para examinar los premios que merecen los heridos y familias de los que sucumbieron en la revolucion de Julio, propone, que tengan 10 r. diarios los heridos, hasta su completa curacion; 8 r. los inutilizados a causa de las heridas; 7 r. los huérfanos; 6 r. los padres de hijos fallecidos y los viudas; 5 r. los que man-  
tenían el hermano que murió.

La proposicion de ley hecha á las Cortes para que se concedan dos años de rebaja á los individuos de la quinta actual que sean destinados á Ultramar ha sido acogida unánimemente por la comision á que fue sometida.

La comision general de ferro-carriles ha firmado el viernes 20 el dictamen referente al de Terez á Cadiz por el Puerto de Sta. Maria, opinando: que esta via férrea irá del Puerto á Matagorda en el Trocadero; que se declare subsistente la concesion de este camino á la empresa constructora de la de Terez al Puerto; y que para construir la nueva seccion, debe el gobierno auxiliarla con un subsidio en acciones de ferro-carriles, dándole por cada legua concluida de esta seccion una cantidad igual á la que es subasta de concesion del camino de Sevilla á Terez resulte abonable por la que en esta última línea.

De todas las enmiendas presentadas á los artículos del dictamen de la comision sobre el proyecto de desamortizacion general, solo admite la comision por ahora la que exceptúa de ser vendidos los palacios episcopales y las casas llamadas de rectoria, en que habitan los parrocos, con sus huertos y jardines adyacentes.

La comision de las Cortes encargada de dar su opinion sobre el proyecto de ley para que á los empleados activos y clases pasivas no se les haga mayor descuento que el máximo que paga la riqueza territorial, ha dado ya su dictamen, en que pide que el descuento sea de 5% en los sueldos desde 12.000 á 20.000 r.; de 6, en los de 20 á 30; de 7, en los de 30 á 40; de 8, en los de 40 á 50; de 9, en los de 50 á 60; de 10, en los de 60 á 80; de 11, en los de 80 á 100; y de 12-1/2% en los de 100.000 en adelante.

S. M. la reina no desaprovecha ocasion de hacerse propicia la M. N. Un portero impidió el dia 22 el paso á las habitaciones de la servidumbre á un sargento de la Milicia que estaba de servicio en palacio; y apenas lo supo S. M. dió orden para que ayer fueran, como lo hicieron, el portero y una persona de la servidumbre, á la casa habitacion del referido sargento primero, á darle una satisfaccion cumplida por la mala interpretacion que habia dado á las órdenes del interior del establecimiento.

Se piensa seriamente en la creacion de la opera nacional. Algunos maestros españoles, bajo la proteccion de S. M. la reina, han tomado el teatro real por tres meses y se proponen dar sucesivamente La conquista de Sevilla, del Sr. Scarlatti; El Asedio de Tarifa, del Sr. Provera; y otra que no recordamos del Sr. Espin y Guillen. La inauguracion será el domingo de Pascua para la que vendrán á Madrid desde Aranjuez, los reyes.

Mañana á las tres sale de Madrid la corte para el real sitio de Aranjuez. Van allí la guarnicion mientras la estancia de S. M. un batallon de infanteria del Principe, otra de Girona y 120 caballos de Borbon. La comandancia general del Sitio estará á cargo del gobernador militar de Madrid, general Echagüe. Para sustituir á este en Madrid durante su ausencia, ha sido nombrado interinamente el brigadier Ferrano y Pedoya.

El silencio que guardó el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Aguirre, cuando el diputado Bueno le interpeló en el Congreso sobre si consideraba como ley del Estado el Concordato; este silencio que tan diversos modos ha sido juzgado por la prensa, no significa, segun las personas que conocen el pensamiento del ministro, que el Sr. Aguirre no tenga formado su juicio sobre la validez de aquel contrato, sino que obedecia á un acuerdo del Consejo de ministros. Sabedor el ministerio, á última hora, que el Sr. Bueno iba á dirigirle aquella pregunta; y convencido de que en este asunto debía hablar, cuando lo haga, de un modo claro y solemne; y no sien dote posible, por lo apremiado del tiempo de convenir



en todos los puntos que debía abrazar la respuesta; decidió que el Sr. Aguirre la difiriera, prometiendo como lo hizo que no se le haría esperar. Con efecto, muy en breve, el gobierno se propone manifestar su opinión sobre el Concordat sin que esté demas el adelantar que el Sr. Aguirre, y probablemente todos sus compañeros, le consideran como le del Estado, digna por lo tanto de respeto aunque falta de algunos requisitos.

El arzobispo de Santiago y los obispos de Cartagena y Murcia han representado al gobierno contra el proyecto de desamortización; pero en términos que contrastan visiblemente por su moderación, con los empleados por el obispo de Orense. El arzobispo de Santiago ha acompañado su exposición con una carta en que demuestra que sabe poner en armonía que cree un deberes espirituales con las consideraciones que se deben a la potestad temporal.

Se ha dicho que los soldados de Marina que se embarcaron en el vapor Conde de Regla para la Habana habian reclamado sus pluses de navegación antes de embarcarse; y que solo se apariguaron cuando el capitán general del departamento de Cadiz les aseguró que serian pagados a su llegada a la isla de Cuba. Lo único que sobre este rumor podemos decir a V es que en el ministerio de Marina no hay absolutamente conocimiento de semejante hecho.

El primer vapor que zarpará de Cadiz para la Habana saldrá al mar el 12 de Abril, sino ocurre algún caso extraordinario que precipite ó retrase su marcha: en él seguirán enviándose tropas para aumentar el ejército de la isla.

Hoy, como otros dias, han circulado por Madrid varias noticias completamente falsas pero de las que es imposible dejar de ocuparse.

Se ha dicho que el Sr. Pacheco, desahuciado por el gobierno pontificio respecto de su misión diplomática, encontraba ya de regreso para España, el 21 de Marzo, en Marsella. Falso.

Se ha dicho que el Sr. Leroy habia presentado su dimisión del cargo de intendente general de palacio que era reemplazado por el Sr. Sagasti, gobernador actual de Madrid. Falso tambien.

Con referencia a una carta de Sevilla se ha dicho, así mismo, que en la noche del 20 fué preso en aquella ciudad un cuñado de labrera. Pero, si bien es cierto que ha sido preso un individuo que se supone tal cuñado del conde de Morella, hasta ahora no se sabe fijamente quien es.

Un periódico habla de la aparición de una partida de faciosos en el término de Linares, y los tales faciosos no son mas, segun los partes oficiales, que 7 ladrones que se han llevado a la Sierra, para exigirle el comedido rescate, a un rico propietario de aquella villa; estando ya la Guardia civil muy al alcance de los foragidos.

Se ha contado, por último, que la viuda de D. Carlos de Orobos estaba haciendo gestiones para que el cadáver de su esposo sea trasladado al panteon del Escorial; y sobre este punto solo podemos decir a V que personas allegadas al ministerio aseguran que este no tiene noticia de semejante pretension. Pero vamos a cosas mas importantes.

El gobierno español ha contestado a la nota del ministro ingles en Madrid, en que lord Howden solicita el apoyo de las fuerzas navales británicas, para poner a cubierto Tarifa de un golpe de mano; que si bien era infundada la alarma que algunos periodicos habian demostrado por la seguridad de la plaza de Tarifa, el gobierno de S. M. C. veía con placer y no podía menos de agradecer sinceramente la solicitud del noble representante de la Gran Bretaña en Madrid, para cooperar al sostenimiento de nuestra tranquilidad interior.

Apenas llegó a noticia del Sr. Larota Cruz la prisión que sufrió en Bilbao el dueño del Boletín del Comercio de aquella plaza, a consecuencia de una exposición que dirigió al gobernador civil de la provincia, exposición que, dicho sea de paso, nada contiene, a nuestro particular entender, digno de persecución; dió orden, que se comunicara hoy por el correo, que el gobernador civil de Vizcaya dé cuenta al gobierno inmediatamente de los antecedentes de este negocio.

Las noticias últimas comunicadas por nuestro representante en Washington al gobierno de S. M. son en extremo satisfactorias. Despues de manifestar que solo en la Luisiana aparecen reclutados 500 hombres, tan sucios de conciencia, que se dicen organizados contra Cuba, cuya salida será facil impedir, una vez que cuenta con la buena disposición actual del gobierno de Washington; no solo está persuadido de que la expedición anunciada contra la isla de Cuba no se efectuará por ahora, sino que, en vista de esa disposición del gobierno anglo-americano no es natural que los filibusteros persistan en sus planes de agresión y conquista.



El asunto del apresamiento de la Valentina está sometido ahora al gobierno francés, a quien su embajador en Madrid, Mr. Turgot, ha dirigido una comunicación, resultas de las conferencias que ha tenido sobre el asunto con nuestro ministro de Estado el Sr. Luzuriaga. Contra nuestros mas vivos deseos por el feliz éxito de las reclamaciones hechas por el español que, de buena fé, compró la fragata rusa Luisa, hoy Valentina, ha llegado hoy a nuestra noticia que, habiendo tratado un a casa de Barcelona de comprar un buque ruso que habia en aquel puerto, consultó al gobierno francés sobre si podia hacerlo sin peligro, y este contestó negativamente. Esperamos, sin embargo, que ahora el gobierno francés hará justicia a la buena fé con que fué adquirida la Luisa.

Por Real orden de 9 del actual se ha ordenado que la proxima revista del mes de Abril, se pare precisamente de presente por los oficiales de reemplazo y excedentes de Estados mayores de plazas en las respectivas capitales de Provincia donde tienen fijada su residencia. Esta medida es hija de haberse observado que en las nominas correspondientes a aquellas clases, figuraban algunos oficiales que han sido destinados a cuerpos y colocados en plazas segun su empleo.

Los fondos que ayer estuvieron muy firmes han bajado hoy. En consolidado se publicó una operacion a 92.50 y otros en diferida a 18-20. En el estado actual del Tesoro la especulacion carece de base. Todo el descubierto en que se encuentra la Caja asi por débito de intereses como de amortizacion es de 16 a 20 millones, y a buen seguro que el dia en que llame a los acreedores y les pague, los fondos subirán. Mientras tanto experimentarán las oscilaciones consiguientes a las compras y ventas forzadas que se hagan. Despues de Bds a los precios quedaban firmes y se inclinaban a la alza: el consolidado a 92.55; la diferida a 18-35. Estos eran los precios verdaderos. En general se nota mucha paralización en los negocios.

Anoche se reunió por extraordinario la Cámara eclesiastica, bajo la presidencia del ministro de Gracia y Justicia para ocuparse del asunto de la representacion del obispo de Osma. Los debates fueron largos y los pareceres no del todo conformes, pero lo estuvieron completamente en que debian adoptarse terminos conciliatorios antes de aconsejar al gobierno en otro sentido.

Los fondos españoles se cotizaron en Bruselas el dia 22 a 17 3/4 la diferida. En Amberes el mismo dia habia plata para la dif. a 17 3/4 y el int. se ofrecia a 91 3/4. Y en Frankfurt el 20 habia plata el interior a 91 3/8.

Queda de V. afmo S. P. L. B. S. M.

H. Zuboga

P. S. La sesion de Cortes se abrió hoy a las una y media. El Sr. Geros dió ligeras explicaciones acerca de la comunicacion que promovió el debate del sábado último. Se aprobaron varios dictámenes concediendo pensiones insignificantes. Continúandose la discusion del proyecto de desamortizacion, habló en contra el Sr. Orens quien desaprobaba terminantemente la venta de propios. El Sr. Alegre defendió el principio de desamortizacion que es el que ha dado al partido liberal uno de los primeros títulos a la consideracion de los hombres pensadores.



El Sr. Lopez Infante habló largamente en contra. Al paso que en la desamortización eclesiástica quería que se fuese aun mas alta de lo que se propone; creia un gran mal la venta de los propios, que en su concepto debe dejar en descubierta las necesidades mas sagradas. El ministro de Gracia y Justicia defendió el proyecto, sosteniendo que su aprobación no se opone al concordato que el gobierno considera como ley del Estado pues cuando día pasado el Sr. Moreno preguntó si le consideraba tal, aploró la respuesta, no a aquella pregunta sino a la grave implicación de que formaba parte. El Sr. Ruiz Pom preguntó al gobierno, lo que habia de cierto en lo que los periódicos han dicho respecto a la intervención de la autoridad en una reunión de protestantes en Sevilla. El Sr. ministro de la Gobernación dijo que contestaría cuando lo creyese conveniente a los intereses del país. Hecha la pregunta de si se reuniría el Congreso en secciones, se contestó afirmativamente y terminó la sesión.

Ayer se reunieron algunos comandantes de la M. N. y esta noche a invitación de estos, dióse que se reunirán todos. Suponese que los que se juntaron anoche, mostraron deseos de que el ministerio se modificara; pero esta idea decididamente será rechazada por la inmensa mayoría de los que forman de la M. N. de Madrid que opina por que ella no debe mezclarse en asuntos políticos sin faltar a sus títulos. Se ha dicho también hoy, como queriendo probar la proximidad de la crisis que no es cierto que el Sr. G. había sido llamado hoy a casa del general Espartero; pero esto completamente falso.

El Conde de San Luis, que se halla actualmente en Roma, piensa volver a Paris en cuanto pudiesen las funciones de semana Santa.

La negociación para el empréstito no ha parado, como quieren algunos, ni ha dado por resultado su conclusión, como otros pretenden. Nuestras noticias son de que hay proposiciones aceptables, y que la discusión versa ahora solo sobre el empeño que demuestra el Sr. Madoz de garantizar el que los títulos no salgan al mercado amortizándose antes que llegue el día de venderlos con el producto de la desamortización.

## Despachos telegraficos

Paris martes 27 a las 12 de la mañana

El Monitor ha publicado hoy un artículo que ha excitado vivamente la atención pública. Se trata en él de la paz y de la guerra. He aquí lo que en sustancia dice el artículo.

Una gran nación como Francia no se regocija cuando la muerte hiere a uno de sus adversarios por mas poderoso que sea; pero el mundo comprenderá que al separar Dios de la lucha al vencedor que la habia provocado, quita un obstáculo al restablecimiento de la paz. Francia permanece imparcial ante el feretro y no funda su confianza en la desaparición del enemigo sino en el apoyo de sus aliados, en las armas y en la justicia de su causa. Si Francia hace la guerra con energía es unicamente para afirmar el equilibrio europeo, amenazado por una ambición mundana, condenada por la conciencia pública aun antes de que la historia haya podido formar juicio.

Ayer quedó el 3 p 70 francés a 70

Londres martes 27 por la mañana

El empréstito surdo, ha sido adoptado por la Cámara de los comunes. Los consolidados, quedaron ayer a 95

Madrid martes 27 a las 2 1/2 de la tarde  
Zuloaga